



まじゆは

学校教育目標 「心豊かに たくましく生き抜く 子どもの育成」

令和6年9月20日

小田原市立新玉小学校

校長 山田 明子

関東大震災から 101 年

「減災」を知ろう！！

今年は台風 10 号に伴う休校のため9月3日から学校再開となりました。しばらく見ない間に、みんな少し大人っぽくなったように思いました。朝会はオンラインで行い、関東大震災や災害について話をしました。今年 110 周年を迎えた新玉小も関東大震災にあってました。

大正 12 年 9 月 1 日。この日は午前 7 時に始業式を行い、正午に大地震があり、校舎が全て壊れてしまいました。学校に来ていた児童に負傷者はいなかったものの、登校せず家にいた児童が 21 名も亡くなっていました。新玉小開校 50 周年記念誌からこのことを知ることができました。私は、自分とは無縁の昔のことと思っていましたが、夏休みに記念誌を読み、新玉小も被災した事実を知り、とても身近なことに思えてきました。関東大震災から今年で 101 年経ちますが、夏休み中には南海トラフ地震臨時情報が出されました。大切な命を守るために、今、私たちができることを考えて行動に移さなければなりません。

学校では、9月6日に火災を想定した避難訓練を行いました。当日は、連合自治会長さんが訓練の様子を見て、落ち着いて静かに避難している様子に感心していました。

また、図書室前の廊下には9月1日の防災の日にちなんだ本がたくさん置いてあります。

近頃「減災」という言葉をよく耳にします。「防災」が災害や被害をゼロに近づける備えであるのに対して「減災」は、被る被害を最小限に抑える備えを意味します。ご家庭でもお子様と災害への備えや避難場所について再確認してできるとよいです。



長い夏休み中に事故やけがの報告もなく、子どもたちが元気に登校してきました。保護者や地域の皆様に守られていることに心から感謝申し上げます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。



テーマは「つなげ新玉の心」

10月26日(土)は運動会！

2年前に教頭として着任したとき、学校運営協議会の場で委員の方が「私たち地域の者が昔みたいに運動会を見に行ける日はくるのでしょうか。」と寂しそうに言われたことが私は今も忘れられません。保護者の皆様はもちろんのこと、地域の皆様も毎年行われる運動会を本当に心待ちにしてくださっていること、楽しみにしてくださっていたことが痛いほど伝わってきました。運動会は昨年度からようやく観覧人数制限はなく多くの方々に見ただけできるようになりました。当日は、午前だけの開催です。ぜひ子どもたちの頑張りに励ましと応援をお願いします。

昨年度からチームは「赤・青・黄」の3色対抗となりました。種目は徒競走(学年によって走る距離が違います)・表現・児童会種目・全校リレーとなります。近々、運動会のプログラム等を回覧させていただきますので、ご確認ください。体育館を休憩場所として開放いたしますので、どうぞご利用ください。

運動会の練習が本格的に始めると、地域の方には放送の音量等でご迷惑をおかけすることもあるかと思えます。職員には事前に注意を促してありますが、しばらくの間、ご協力のほど、お願いいたします。



お知らせ

夏休み中に音楽室とフェニックス(多目的室)に空調設備が設置されました。

今年はまだ暑さが厳しいためエアコンがない教室での活動は難しいです。特に音楽室のような音を出す学習では、窓や扉を開けて学習することができずに、これまで苦労も多くありました。これからは涼しい部屋で演奏したり歌ったりできるので嬉しいです。



猛暑の中で空調設備工事に携わってくださった皆様、どうもありがとうございました。